

NOTA DE PRENSA | 02/11/2023

## **XVII OPEN INTERNACIONAL DE AJEDREZ CIUDAD DE MÁLAGA: LA COLECCIÓN DEL MUSEO RUSO ORGANIZA UN AMPLIO PROGRAMA CULTURAL CON EL COMUNICADOR LEONTXO GARCÍA COMO PRINCIPAL ALCIENTE**

**Entre el 7 y el 12 de noviembre, el espacio museístico ha planificado conferencias, talleres, proyecciones de cine, torneos infantiles y visitas a las exposiciones en paralelo al evento deportivo**

La Colección del Museo Ruso será la sede del XVII Open Internacional de Ajedrez Ciudad de Málaga, que se llevará a cabo del 7 al 12 de noviembre e incluirá dos torneos oficiales: el I Magistral Ciudad de Málaga 2023 y el XVII Open Internacional sub 2400 de Málaga 2023.

Con motivo de la celebración de este evento internacional, el espacio museístico ha preparado un programa cultural paralelo a la competición. Entre las actividades propuestas se incluyen conferencias, talleres, proyecciones de cine, dos torneos infantiles en la Plaza de Tabacalera, así como la visita a las exposiciones 'Más allá de su tiempo. La aventura de un coleccionista', 'Boris Groys: pensando en bucle' y 'Miradas cruzadas'.

El periodista especializado en ajedrez Leontxo García impartirá dos conferencias en las que se abordará la profunda relación entre el ajedrez y la tecnología, así como la positiva influencia que esta disciplina deportiva tiene en enfermedades como el Alzheimer, demostrada de manera rigurosa a través de investigaciones científicas.

La primera de estas ponencias, titulada 'Chips y neuronas, 250 años en jaque', tendrá lugar el martes 7 de noviembre a las 18:00 horas. En ella, Leontxo García acercará a los asistentes a esa obsesión por construir una máquina capaz de jugar al ajedrez desde el siglo XVIII. Además, se explicará cómo el ajedrez se convirtió en un campo de investigación de la inteligencia artificial por los padres de la informática a mediados del siglo XX, aunque se tardó 50 años en lograr que una computadora jugara como el campeón del mundo (Kaspárov-Deep Blue) y por qué fue tan difícil.

También se comentarán los avances científicos logrados gracias al ajedrez y los problemas derivados de las infracciones maliciosas de las reglas del juego con ayuda de las computadoras.

La segunda conferencia, titulada 'Jaque al Alzheimer', se llevará a cabo el miércoles 8 de noviembre a las 18:00 horas. En esta ponencia se resumirán todos los hallazgos

—

**Carmen Bandera** | Gap&co | [prensa@gapandco.com](mailto:prensa@gapandco.com)

**Comunicación.** Agencia pública para la gestión de la Casa Natal de Pablo Ruiz Picasso y otros equipamientos museísticos y culturales

que, con rigor científico, Leontxo García ha acumulado durante los últimos seis años, así como sus reuniones con más de 200 neurólogos, para llegar a la conclusión de que la práctica frecuente del ajedrez retrasa el envejecimiento cerebral y puede prevenir o retrasar el Alzheimer.

El jueves 9 de noviembre, también a las 18:00 horas, habrá un encuentro con Santiago Velázquez, autor del libro 'Escribir en la nieve. Veinte breves biografías de genios de la literatura rusa', que contará con la participación de Ignacio Jauregui. A caballo entre la biografía y el retrato literario, 'Escribir en la nieve' es una invitación a descubrir la vida y la obra de grandes escritores rusos que han despertado el fervor y la pasión de millones de lectores en todo el mundo. Todos ellos vivieron vidas extraordinarias y marcaron el devenir de una de las literaturas más fascinantes de los dos últimos siglos.

Otro de los momentos destacados de la programación llegará el viernes 10, a las 19:00 horas con el Gran Maestro Internacional de Ajedrez Joël Laurier, candidato al título mundial en 1994 y número uno en el ranking francés hasta 1996. El ajedrecista galo, reconocido por el análisis y el estudio profundo que realiza del juego, está retirado de la competición de alto nivel desde 2005.

El ajedrez protagonizará las dos proyecciones que se han previsto durante el campeonato y que estarán centradas en el famoso duelo de 1978, que resolvió la rivalidad entre los maestros Korchnoi y Karpov. El sábado 11 y el domingo 12 se proyectarán a partir de las 17:30 horas 'El duelo del siglo' (2021), en la Sala de Proyecciones 1, y el documental 'Closing Gambit: 1978 Korchnoi versus Karpov and the Kremlin' (2018), en la Sala de Proyecciones 2.

La Fundación Amigos del Museo Ruso de Málaga ha organizado un taller para niños sobre esta disciplina el domingo 12 a las 12:00 horas, que será impartido por la maestra FIDE Dariana Cortizo y que está dirigido a padres de niños y jóvenes ajedrecistas. También se celebrarán dos torneos infantiles los días 11 y 12 a las 11:00 horas que se llevarán a cabo en la Plaza de Tabacalera y contarán con la participación de los dibujantes urbanos de Málaga (@uskmalaga), quienes dejarán un testimonio artístico de este evento.

—

**Carmen Bandera** | Gap&co | [prensa@gapandco.com](mailto:prensa@gapandco.com)

**Comunicación.** Agencia pública para la gestión de la Casa Natal de Pablo Ruiz Picasso y otros equipamientos museísticos y culturales